

PERBANDINGAN POLA KONSUMSI EKS PETANI PASCA PERUBAHAN MATA PENCAHARIAN

(Kasus Desa Sukamanah, Kecamatan Rajeg, Kabupaten Tangerang, dan Desa Pasir Kembang, Kecamatan Maja, Kabupaten Lebak)



DIKA WIRATAMA
4315150425

Skripsi ini ditulis untuk Memenuhi Salah Satu Syarat dalam Memperoleh Gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd)

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GEOGRAFI
FAKULTAS ILMU SOSIAL
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
2020



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Dika Wiratama
NIM : 4315150425
Fakultas/Prodi : Ilmu Sosial/ Pendidikan Geografi
Alamat email : dikawiratama66@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Perbandingan Pola Konsumsi Eks Petani Pasca Perubahan Mata Pencaharian (Kasus Desa Sukamanah, Kecamatan Rajeg, Kabupaten Tangerang, dan Desa Pasir Kembang, Kecamatan Maja, Kabupaten Lebak)

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 21 Februari 2020

Penulis

(Dika Wiratama)

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Dika Wiratama
Nim : 4315150425
Program Studi : Pendidikan Geografi
Fakultas : Fakultas Ilmu Sosial
Universitas : Universitas Negeri Jakarta

Dengan ini saya menyatakan bahwa:

1. Skripsi ini adalah asli dan belum pernah saya ajukan untuk mendapatkan gelar akademik (Ahli Madya, Sarjana, Magister, dan ataupun Doktor) baik di Universitas Negeri Jakarta maupun universitas lainnya.
2. Skripsi ini murni hasil gagasan, rumusan, dan hasil penelitian saya sendiri tanpa bantuan pihak lain kecuali arahan dari Dosen Pembimbing.
3. Dalam skripsi ini tidak terdapat karya atau pendapat yang telah ditulis atau dipublikasikan oleh orang lain, kecuali secara tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan mencantumkan nama pengarang dan disebutkan dalam daftar pustaka.
4. Pernyataan ini saya buat dengan kesungguhan, dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh karena skripsi ini.
5. Serta sanksi lainnya berlaku di Perguruan Tinggi ini.

Jakarta, Februari 2020

Yang membuat pernyataan



Dika Wiratama

NIM. 4315150425

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab
Dekan Fakultas Ilmu Sosial
Universitas Negeri Jakarta



No.	Tim Penguji	Tanda Tangan	Tanggal
1.	<u>Dr. Aris Munandar, S.Pd., M.Si.</u> NIP. 197708022005011003 Ketua		17-02-2020
2.	<u>Sony Nugratama Hijrawadi, S.Pd., M.Si.</u> NIP. Sekretaris		17-02-2020
3.	<u>Dr. Muzani Dipl-Eng., M.Si.</u> NIP. 196011202000031001 Penguji Ahli		15-02-2020
4.	<u>Dr. Rudi Iskandar, M.Si.</u> NIP. 196408101989031004 Dosen Pembimbing I		16-02-2020
5.	<u>Dr. Ode Sofyan Hardi, M.Si., M.Pd.</u> NIP. 197711262008011004 Dosen Pembimbing II		18/20 /02

Tanggal Lulus : 17 Januari 2020

ABSTRAK

Dika Wiratama. 4315150425. Perbandingan Pola Konsumsi eks Petani Pasca Perubahan Mata Pencaharian (kasus Di Desa Sukamanah, Kecamatan Rajeg Kabupaten Tangerang dan Desa Pasir Kembang, Kecamatan Maja Kabupaten Lebak). Skripsi, Program Studi Pendidikan Geografi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta. 2020.

Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji Perbandingan Pola Konsumsi eks Petani Pasca Perubahan Mata Pencaharian Di Desa Sukamanah, Kecamatan Rajeg Kabupaten Tangerang dan Desa Pasir Kembang, Kecamatan Maja Kabupaten Lebak. Populasi dalam penelitian ini adalah eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang yang berjumlah 250 kepala keluarga, metode pengambilan sampel pada penelitian ini adalah *Simple Random Sampling* yang berjumlah 100 responden, penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan survei. Berdasarkan hasil penelitian perbandingan pola konsumsi eks petani pasca perubahan mata pencaharian (kasus di Desa Sukamanah, Kecamatan Rajeg Kabupaten Tangerang dan Desa Pasir Kembang, Kecamatan Maja Kabupaten Lebak), Pola konsumsi pangan terjadi peningkatan pada biaya konsumsi karena kenaikan harga dan penduduk di desa Sukamanah dan Pasir Kembang yang tidak dapat lagi memanfaatkan sumber daya lahan yang saat masih menjadi petani dapat dimanfaatkan untuk sumber bahan konsumsi. Tetapi waktu untuk mengkonsumsinya mengalami penurunan. Pola konsumsi non pangan mayoritas terjadi peningkatan biaya dikarenakan peningkatan harga serta kebutuhan akan hal tersebut menjadi sangat dibutuhkan oleh penduduk. Perbandingan di dua desa yaitu Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang tidak banyak perbedaan, di kedua desa tersebut pola konsumsi lebih besar dialokasikan untuk konsumsi pangan sesudah itu non pangan, hal tersebut terjadi karena meskipun merupakan dua wilayah yang berbeda yaitu Desa Sukamanah dekat dengan wilayah industri yang telah lama terbentuk, sedangkan Desa Pasir Kembang merupakan bagian dari rencana pengembangan untuk Kota Baru Maja yang akan dibangun dan dikembangkan, tetapi cara penduduk untuk menghadapi perubahan mata pencaharian karena alih fungsi lahan pertanian menjadi Kawasan permukiman ini tidak begitu berbeda.

Kata Kunci : Pola Konsumsi, Mata Pencaharian, Alih fungsi lahan

ABSTRACT

Dika Wiratama. 4315150425. Comparison of Consumption Patterns of Ex-Farmers Post Livelihood Changes (cases in Sukamanah Village, Rajeg District Tangerang District and Pasir Kembang Village, Maja District Lebak Regency). Thesis, Geography Education Study Program, Faculty of Social Sciences, Universitas Negeri Jakarta. 2020

This study aims to examine the Comparison of Consumption Patterns of Ex-Farmers Post Livelihood Changes in Sukamanah Village, Rajeg District Tangerang Regency and Pasir Kembang Village, Maja District Lebak Regency. The population in this study were ex-farmers in Sukamanah Village and Pasir Kembang Village, totaling 250 families, the sampling method in this study was Simple Random Sampling, amounting to 100 respondents, this study used a descriptive method with a survey approach. Based on the results of a comparative study of the consumption patterns of ex-farmers after livelihood changes (cases in Sukamanah Village, Rajeg District Tangerang Regency and Pasir Kembang Village, Maja District Lebak Regency), food consumption patterns have increased in consumption costs due to rising prices and population in Sukamanah and Flower Sand which can no longer use the land resources that when still a farmer can be used for sources of consumption materials. But the time to consume it has decreased. The majority of non-food consumption patterns occur due to an increase in costs due to an increase in prices as well as the need for it to become badly needed by the population. The comparison in the two villages, Sukamanah Village and Pasir Kembang Village, is not much different, in the two villages the consumption pattern is allocated for food consumption after that is non-food, this happens because even though it is two different regions namely Sukamanah Village is close to the industrial area has long been formed, while the Pasir Kembang Village is part of the development plan for the New Maja City that will be built and developed, but the way people deal with changes in livelihoods because of the conversion of agricultural land into a residential area is not so different.

Keywords: Consumption Pattern, Livelihood, Land use conversion

LEMBAR MOTO DAN PERSEMBAHAN

“Maka sesungguhnya bersama kesulitan ada kemudahan, sesungguhnya Bersama kesulitan ada kemudahan.” (Q.S Al-Insyirah 5-6)

“Jangan menjelaskan tentang dirimu kepada siapapun. Karena yang menyukaimu tidak butuh itu, dan yang membencimu tidak percaya itu” (Ali bin Abi Thalib)

“Iya nak, doaku selalu menyertaimu” (Emak)

“We have to live a life of no regrets” (Portgas D Ace)

“Takdir tak pernah salah ” (No Name)

Lembar Persembahan

Sembah sujud serta syukur kepada Allah SWT. Taburan cinta dan kasih sayang-Mu telah memberikanku kekuatan, membekaliku dengan ilmu serta memperkenalkanku dengan cinta. Atas karunia serta kemudahan yang Engkau berikan akhirnya skripsi yang sederhana ini dapat terselesaikan. Shalawat dan Salam selalu terlimpahkan kepada Rasulullah Muhammad SAW.

Kepersembahkan karya sederhana ini kepada orang yang sangat kukasihi dan kusayangi

Emak dan Bapak Tercinta.

Sebagai tanda bakti, hormat dan rasa terimakasih yang tiada terhingga kupersembahkan karya kecil ini untuk Emak (Masnah) dan Bapak (Helmi) yang telah memberikan doa, dukungan, motivasi, kasih sayang yang tak terhingga serta kesabaran selama ini, yang tiada mungkin dapat kubalas hanya dengan selembar kertas bertuliskan lembar persembahan. Semoga ini menjadi langkah awal untuk membuat Emak dan Bapak bahagia, karena ku sadar selama ini belum bisa berbuat lebih. Untuk Emak dan Bapak terimakasih telah memotivasi ku, dan membuat ku untuk terus berjuang, memberikan nasihat-nasihat terbaik yang selalu membuatku teringat bahwa disetiap langkah positif yang kuambil ada doa Emak dan Bapak yang selalu menyertai.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim

Assalamualaikum

Segala puji dan syukur penulis mengucapkan kepada Allah SWT, karena dengan rahmat dan karunia-Nya, penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul Perbandingan Pola Konsumsi eks Petani Pasca Perubahan Mata Pencaharian (kasus Di Desa Sukamanah, Kecamatan Rajeg Kabupaten Tangerang dan Desa Pasir Kembang, Kecamatan Maja Kabupaten Lebak).

Skripsi ini merupakan salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd). Dengan bantuan, saran, ilmu, bimbingan, waktu serta kesabaran dari Bapak Dr. Rudi Iskandar, M.Si dan Ode Sofyan Hardi, M.Pd M.Si selaku dosen pembimbing, akhirnya skripsi ini dapat diselesaikan. Penulis menyadari, bahwa skripsi ini jauh dari kesempurnaan. Namun, penulis ingin menyampaikan rasa terima kasih kepada:

1. Ibu Dr. Umasih, M.Hum., selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta.
2. Bapak Dr. Aris Munandar, M.Si., selaku Ketua Prodi Pendidikan Geografi Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Jakarta.
3. Bapak Drs. Suhardjo, M.Pd selaku Dosen Pembimbing Akademik yang telah memberikan arahan selama mengikuti masa studi di Universitas Negeri Jakarta.
4. Bapak Dr. Muzani Dipl-Eng., M.Si selaku Dosen Penguji Ahli siding skripsi.
5. Bapak Dr. Rudi Iskandar, M.Si dan Ode Sofyan Hardi, M.Pd M.Si selaku dosen pembimbing.
6. Seluruh Bapak dan Ibu Dosen yang telah memberikan ilmu dan pengetahuannya selama menempuh masa perkuliahan di Jurusan Geografi.
7. Bapak Helmi dan Ibu Masnah, selaku orang tua yang saya cintai, terimakasih banyak telah memberikan doa, dukungan, motivasi, kasih sayang yang tak terhingga serta kesabaran selama ini.

8. Devika Anggraini dan Dhani Afri Yoga, Selaku adik tersayang yang selalu membuat penulis termotivasi dan juga semoga penulis bisa menjadi abang serta contoh yang baik bagi kalian.
9. Bapak Herman selaku paman, serta keluarga yang selalu ada untuk membantu dan mendukung.
10. Teman-teman seperjuangan yang telah membantu dalam pengerjaan skripsi ini yaitu Lia Pauzi, Erma, Cumis, Wahid, Dudi, Syifa, Viki, Kak Nuril, Bang Faisal, Hadis, Ulfi, Zuem, Satrio, Syahrul, Bimo, Anwar, Abi serta Keluarga Bapak Muklis dan seluruh teman-teman geografi 2015 yang namanya tidak dapat disebutkan satu persatu, terima kasih atas motivasi, dukungan, saran, pendapat kalian serta mau menjadi tempat curhat dan bertukar pikiran.
11. Sahabat-Sahabat SMA yaitu Darmi, Yogi, Opin, Okta, Lisa yang selalu memotivasi, mengingatkan serta mendoakan.
12. Bapak Muhammad Zakira selaku Kepala Desa Pasir Kembang, Bapak Rohadi Kamaludin selaku Kepala Desa Sukamanah yang telah memberikan informasi penting yang terkait penelitian penulis serta para responden dalam penelitian ini.
13. Untuk pihak-pihak yang telah membantu menyelesaikan skripsi ini dan tidak bisa disebutkan satu persatu saya mengucapkan terima kasih.

Semoga Allah SWT membalas segala kebaikan yang telah diberikan. Amin

Jakarta, Maret 2020

Penulis

DAFTAR ISI

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI	i
SURAT PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	ii
SURAT PERNYATAAN PUBLIKASI.....	iii
ABSTRAK	iii
ABSTRACT.....	iv
LEMBAR MOTO DAN PERSEMBAHAN.....	v
KATA PENGANTAR.....	vi
DAFTAR ISI.....	viii
DAFTAR TABEL	x
DAFTAR GAMBAR.....	xii
DAFTAR LAMPIRAN.....	xv
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang	1
B. Identifikasi Masalah.....	7
C. Pembatasan Masalah	8
D. Perumusan Masalah	8
E. Manfaat Penelitian	8
BAB II LANDASAN TEORITIK DAN KERANGKA BERFIKIR.....	9
A. Deskripsi Teori.....	9
1. Pola Konsumsi.....	9
2. Teori Konsumsi	14
3. Geografi Perilaku	18
4. Lahan dan Alih Fungsi Lahan	19
5. Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Alih Fungsi Lahan.....	22
6. Mata Pencaharian	26
7. Petani	31
B. Penelitian Relevan.....	32
C. Kerangka Berpikir.....	34
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	35
A. Tujuan Penelitian	35
B. Tempat dan Waktu Penelitian	35

C. Metode Penelitian.....	35
D. Populasi dan Sampel Penelitian	35
E. Teknik Pengumpulan Data.....	36
F. Instrumen Penelitian.....	37
G. Teknik Analisis Data.....	38
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	39
A. Gambaran Umum Lokasi Penelitian	39
B. Deskripsi Hasil Penelitian	42
1. Identitas Responden	42
2. Konsumsi.....	45
C. Pembahasan Hasil Penelitian	107
1. Dampak Perubahan Mata Pencaharian Terhadap Pola Konsumsi Masyarakat	107
2. Perbandingan Pola Konsumsi Eks Petani Pasca Perubahan Mata Pencaharian	117
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN	119
A. Kesimpulan	119
B. Saran.....	120
DAFTAR PUSTAKA	121
LAMPIRAN.....	124
DAFTAR RIWAYAT HIDUP	159

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Luas lahan sawah Kabupaten Tangerang Tahun 2009-2017	2
Tabel 1.2 Jumlah penduduk menurut mata pencaharian di Kabupaten Tangerang 2018	3
Tabel 1.3 Jumlah Penduduk Menurut Mata Pencaharian di Desa Sukamanah, dari Tahun 2015-2017	4
Tabel 1.4 Jumlah penduduk menurut mata pencaharian di Kabupaten Lebak 2018	5
Tabel 1.5 Jumlah Penduduk Menurut Mata Pencaharian di Desa Pasir Kembang, dari Tahun 2015-2018	6
Tabel 2.1 Penelitian Relevan.....	32
Tabel 3.1 Kisi-kisi Instrumen Penelitian.....	37
Tabel 4.1 Usia responden total	42
Tabel 4.2 Jenis kelamin responden.....	43
Tabel 4.3 Pendidikan terakhir responden	43
Tabel 4.4 Mata pencaharian responden	44
Tabel 4.5 Konsumsi beras perhari responden di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang	45
Tabel 4.6 Biaya konsumsi beras perbulan saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang	47
Tabel 4.7 konsumsi buah saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	49
Tabel 4.8 Biaya konsumsi buah saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang	51
Tabel 4.9 Konsumsi sayuran saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang	54
Tabel 4.10 Biaya konsumsi sayuran saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	56
Tabel 4.11 Konsumsi protein hewani saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	58
Tabel 4.12 Protein hewani yang paling sering di konsumsi responden saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang	60
Tabel 4.13 Biaya Konsumsi protein hewani perbulan saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang	62
Tabel 4.14 Konsumsi protein nabati saat menjadi petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang	64
Tabel 4.15 Protein nabati yang paling sering di konsumsi responden saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang	66
Tabel 4.16 Biaya konsumsi protein nabati saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	68
Tabel 4.17 Konsumsi bahan minuman saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	70
Tabel 4.18 Biaya konsumsi bahan minuman saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	72

Tabel 4.19 Biaya Konsumsi keperluan dapur perbulan saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang	74
Tabel 4.20 Konsumsi makanan jadi saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang	76
Tabel 4.21 Biaya konsumsi makanan jadi saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	78
Tabel 4.22 Konsumsi makanan ringan saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	80
Tabel 4.23 Biaya Konsumsi makanan ringan perbulan saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	82
Tabel 4.24 Konsumsi rokok perhari saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	85
Tabel 4.25 Biaya Konsumsi rokok perbulan saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang	87
Tabel 4.26 Biaya bahan bakar konsumsi saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	89
Tabel 4.27 Biaya konsumsi listrik saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	91
Tabel 4.28 Biaya konsumsi air saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	93
Tabel 4.29 Biaya komunikasi saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	95
Tabel 4.30 Biaya mandi, cuci, kebersihan saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	97
Tabel 4.31 Konsumsi sandang saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	99
Tabel 4.32 Biaya Konsumsi sandang saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	101
Tabel 4.33 Biaya kosmetik saat menjadi petani dan eks petani di Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang	103
Tabel 4.34 Biaya transportasi perbulan saat menjadi petani dan eks petani di desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	105

DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Berpikir	34
Gambar 4.1 Peta lokasi penelitian Desa Sukamanah dan Desa Pasir Kembang.....	41
Gambar 4.2 Diagram perbandingan konsumsi beras perhari di Desa Sukamanah ...	46
Gambar 4.3 Diagram perbandingan konsumsi beras perhari di Desa Pasir Kembang.....	46
Gambar 4.4 Diagram Perbandingan biaya konsumsi beras perbulan di Desa Sukamanah.....	48
Gambar 4.5 Diagram perbandingan biaya konsumsi beras di Desa Pasir Kembang	49
Gambar 4.6 Diagram perbandingan konsumsi buah di Desa Sukamanah	50
Gambar 4.7 Diagram perbandingan konsumsi buah di Desa Pasir Kembang	51
Gambar 4.8 Diagram perbandingan biaya konsumsi buah perbulan di Desa Sukamanah.....	53
Gambar 4.9 Diagram perbandingan biaya konsumsi buah di Desa Pasir Kembang.	53
Gambar 4.10 Diagram perbandingan konsumsi sayur di Desa Sukamanah	55
Gambar 4.11 Diagram perbandingan konsumsi sayur di Desa Pasir Kembang	55
Gambar 4.12 Diagram perbandingan biaya konsumsi sayuran di Desa Sukamanah	57
Gambar 4.13 Diagram perbandingan biaya konsumsi sayuran di Desa Pasir Kembang.....	57
Gambar 4.14 Diagram perbandingan konsumsi protein hewani di Desa Sukamanah.....	59
Gambar 4.15 Diagram perbandingan konsumsi protein hewani di Desa Pasir Kembang.....	59
Gambar 4.16 Diagram perbandingan jenis protein hewani yang sering dikonsumsi di Desa Sukamanah	61
Gambar 4.17 Diagram perbandingan jenis protein hewani paling sering dikonsumsi di Desa Pasir Kembang.....	61
Gambar 4.18 Diagram perbandingan biaya konsumsi protein hewani di Desa Sukamanah.....	63
Gambar 4.19 Diagram perbandingan biaya konsumsi protein hewani di Desa Pasir Kembang.....	63
Gambar 4.20 Diagram perbandingan konsumsi protein nabati di Desa Sukamanah	65
Gambar 4.21 Diagram perbandingan konsumsi protein nabati di Desa Pasir Kembang.....	65
Gambar 4.22 Diagram perbandingan jenis protein nabati paling sering dikonsumsi di desa Sukamanah	67
Gambar 4.23 Diagram perbandingan jenis protein nabati paling sering dikonsumsi di Desa Pasir Kembang.....	67
Gambar 4.24 Diagram perbandingan biaya konsumsi protein nabati di Desa Sukamanah.....	69
Gambar 4.25 Diagram perbandingan biaya konsumsi protein nabati di Desa Pasir Kembang.....	69

Gambar 4.26 Diagram perbandingan konsumsi bahan minuman di Desa Sukamanah.....	71
Gambar 4.27 Diagram perbandingan konsumsi bahan minuman di Desa Pasir Kembang.....	71
Gambar 4.28 Diagram perbandingan biaya konsumsi bahan minuman di Desa Sukamanah.....	73
Gambar 4.29 Diagram perbandingan biaya konsumsi bahan minuman di Desa Pasir Kembang.....	73
Gambar 4.30 Diagram perbandingan biaya keperluan dapur di Desa Sukamanah...	75
Gambar 4.31 Diagram perbandingan biaya keperluan dapur di Desa Pasir Kembang.....	75
Gambar 4.32 Diagram perbandingan konsumsi makanan jadi di Desa Sukamanah.	77
Gambar 4.33 Diagram perbandingan konsumsi makanan jadi di Desa Pasir Kembang.....	78
Gambar 4.34 Diagram perbandingan biaya konsumsi makanan jadi di Desa Sukamanah.....	79
Gambar 4.35 Diagram perbandingan biaya konsumsi makanan jadi di Desa Pasir Kembang.....	80
Gambar 4.36 Diagram perbandingan konsumsi makanan ringan di Desa Sukamanah.....	81
Gambar 4.37 Diagram perbandingan konsumsi makanan ringan di Desa Pasir Kembang.....	82
Gambar 4.38 Diagram perbandingan biaya konsumsi makanan ringan di Desa Sukamanah.....	84
Gambar 4.39 Diagram perbandingan biaya konsumsi makanan ringan di Desa Pasir Kembang.....	84
Gambar 4.40 Diagram perbandingan konsumsi rokok di Desa Sukamanah.....	86
Gambar 4.41 Diagram perbandingan konsumsi rokok di Desa Pasir Kembang.....	87
Gambar 4.42 Diagram perbandingan biaya konsumsi rokok di Desa Sukamanah ...	88
Gambar 4.43 Diagram perbandingan biaya konsumsi rokok di Desa Pasir Kembang.....	89
Gambar 4.44 Diagram perbandingan biaya bahan bakar di Desa Sukamanah	90
Gambar 4.45 Diagram perbandingan biaya bahan bakar konsumsi di Desa Pasir Kembang.....	91
Gambar 4.46 Diagram perbandingan biaya konsumsi listrik di Desa Sukamanah...	92
Gambar 4.47 Diagram perbandingan biaya konsumsi listrik di Desa Pasir Kembang.....	93
Gambar 4.48 Diagram perbandingan biaya konsumsi air di Desa Sukamanah	94
Gambar 4.49 Diagram perbandingan biaya konsumsi air di Desa Pasir Kembang ..	95
Gambar 4.50 Diagram perbandingan biaya komunikasi di Desa Sukamanah	96
Gambar 4.51 Diagram perbandingan biaya komunikasi di Desa Pasir Kembang	97
Gambar 4.52 Diagram perbandingan biaya mck di Desa Sukamanah.....	98
Gambar 4.53 Diagram perbandingan biaya mck di Desa Pasir Kembang	99
Gambar 4.54 Diagram perbandingan konsumsi sandang di Desa Sukamanah.....	100
Gambar 4.55 Diagram perbandingan konsumsi sandang di Desa Pasir Kembang..	100

Gambar 4.56 Diagram perbandingan biaya konsumsi sandang di Desa Sukamanah	102
Gambar 4.57 Diagram perbandingan biaya konsumsi sandang di Desa Pasir Kembang.....	102
Gambar 4.58 Diagram perbandingan biaya konsumsi kosmetik di Desa Sukamanah	104
Gambar 4.59 Diagram perbandingan biaya konsumsi kosmetik di Desa Pasir Kembang.....	104
Gambar 4.60 Diagram perbandingan biaya transportasi di Desa Sukamanah	106
Gambar 4.61 Diagram perbandingan biaya transportasi di Desa Pasir Kembang	106



DAFTAR LAMPIRAN

- Lampiran 1. Instrumen Penelitian
- Lampiran 2. Identitas Responden
- Lampiran 3. Tabulasi Data Penelitian
- Lampiran 4. Peta Lokasi Penelitian
- Lampiran 5. Dokumentasi Penelitian
- Lampiran 6. Surat-surat Kegiatan Penelitian
- Lampiran 7. Kartu Bimbingan Skripsi
- Lampiran 8. Kartu Seminar Proposal dan Hasil

